



Parti socialiste  
veveysan

Vevey, le 14 novembre 2019

## **Motion : « S'abstenir sera un choix ! »**

Monsieur le Président,  
Madame la Syndique et Messieurs les Municipaux,  
Mesdames et Messieurs les Conseillers communaux,

Le 9 mars 2017 je déposais au nom du groupe socialiste une interpellation intitulée « Les droits civiques pour tous ! ».

Nous posions alors une série de questions à la municipalité telle que : Est-ce qu'une information adaptée est donnée aux nouveaux habitants en ce qui concerne les votations ? Quelles sont les informations utiles fournies ? Y a-t-il un projet afin d'adapter la communication aux populations ayant des difficultés à comprendre un texte et par quel(s) moyen(s) ?

Pour rappel le 12 février de cette année-là nous constatons, une fois encore, que malgré l'importance du sujet soumis à votation, les Veveysannes et Veveysans tant de nationalité suisse qu'et/ou étrangère(s), ne s'étaient pas manifestés massivement par le biais des urnes.

Que devons-nous conclure de ces résultats ? Une partie de la population ne s'intéresse-t-elle pas aux enjeux des votations ? Ne se sent-elle pas concernée ? Ne se sent-elle pas légitime pour voter ? Ou peut-être les électrices-eurs sont-ils emprunté-e-s face au matériel de vote ?

Aujourd'hui encore un certain nombre de personnes disent ne pas savoir comment procéder et nous pouvons que constater qu'à Vevey le taux de participation lors des dernières élections n'a pas dépassé le 39,02% pour le premier tour et 33.01% pour le deuxième et nous en arrivons presque à nous satisfaire de ces taux qui ne dépassent que très très rarement les 50% !

Les journalistes de la RTS Céline Durring et Jérôme Galichet, ont mené une action à Moudon afin de faire voter 50% de la population Moudonnoise aux dernières élections. Malheureusement, le résultat ne fut pas atteint mais presque. Toutefois, une chose positive est sortie de cette belle démarche. Nous avons le témoignage de citoyens qui confirment, qu'il est parfois complexe et laborieux de s'intéresser à la politique mais aussi de manière plus générale aux votations et élections. Le manque d'information autre que celle fournie par les divers partis politiques fait grandement défaut.

Le groupe socialiste est convaincu que les pouvoirs publics doivent être en mesure d'apporter une information neutre, précise et pédagogique aux citoyennes et citoyens qui le souhaitent afin que ces derniers puissent mieux appréhender leur matériel de vote et les élections, et ainsi, pouvoir exercer ce droit fondamental qui nous est donné.

Fort de ce constat, le groupe socialiste demande à la Municipalité de présenter un projet portant sur un dispositif visant une plus grande participation citoyenne aux élections mais aussi à la vie politique en général. Nous pensons qu'un bureau dédié à cet effet doit pouvoir voir le jour dans le cadre de l'administration communale en amont et pendant la période d'élections et/ou votations. Ce bureau devrait notamment mettre en place une stratégie qui cible les différentes tranches de la population, dont les jeunes et les personnes d'origine étrangère parmi les moins impliqués. Il aurait pour mission de déployer une stratégie efficace pour toucher la fibre civique du plus grand nombre (communication par les réseaux sociaux dans les principales langues, collaboration avec les acteurs sociaux et les associations culturelles, implication des retraités, mais aussi mise à disposition des coordonnées des responsables des partis, par exemple).

Chercher une plus grande participation citoyenne des habitant-e-s de notre commune répond à des objectifs d'intégration au sens large qui, s'ils sont atteints, représentent une plus-value inestimable à plusieurs niveaux de notre ville. Promouvoir le civisme, renforcer l'appartenance à la société, c'est rappeler que l'on y a des droits mais aussi des devoirs. Voter, c'est prendre part à la collectivité dans laquelle on vit. Voter renforce le sentiment d'appartenance, sur lequel se construisent les notions de «vivre ensemble», le respect des règles d'une commune dont les exemples sont multiples et variés, tri des déchets, litering, nuisances nocturnes, etc., passe par une meilleure implication citoyenne. C'est le but visé par cette motion.

Pour le groupe socialiste  
Isabel Jerbia